

Lotto-Mittel für den Sport in Baden-Württemberg

Beim Zahlenlotto denkt jeder zuerst an Millionengewinne. Ein Gedanke, der einleuchtet. Was aber passiert mit den Geldern, die nicht gewonnen werden? Nur wenige wissen, dass aus den Überschüssen der staatlichen Lotterien und Wetten jährlich Millionenbeträge an das Land Baden-Württemberg abgeführt und dort zum Wohle der Gesellschaft eingesetzt werden.

Und wie funktioniert diese Förderung? Die von Lotto Baden-Württemberg erzielten Mittel fließen zu einem großen Teil in den so genannten Wettmittelfonds des Landes, der für die Bereiche Sport, Kunst und Kultur, Denkmalpflege sowie für soziale Projekte verwendet wird. Auf diese Weise kamen bis heute rund 6,7 Milliarden an Fördergeldern zusammen.

Seit mehr als sechs Jahrzehnten ist Lotto damit ein verlässlicher Partner für den Sport in Baden-Württemberg. Allein im Jahr 2010 wird der Sport mit rund 59 Millionen Euro gefördert. Die einzigartige Vereinslandschaft mit heute über 11.000 Turn- und Sportvereinen und mehr als 3,7 Millionen Mitgliedern in Baden-Württemberg hätte sich ohne die Toto-Lotto-Mittel kaum so entwickeln können.

Neben dem Sportstättenbau wird auch der Breiten- und Freizeitsport unterstützt: mit den Lottereerträgen werden Übungsleiter, Trainer und Schiedsrichter ausgebildet. Tausende sportbegeisterte Menschen nehmen jährlich an den Fortbildungsprogrammen der Sportschulen teil und sorgen ihrerseits für ein lebendiges Vereinsleben. Weitere wichtige Förderbereiche sind der Behinderten- und Rehabilitationssport, die Kooperation „Schule und Verein“, oder „Jugend trainiert für Olympia“.

Von den Toto-Lotto-Mitteln profitieren auch die vier Olympiastützpunkte in Freiburg, Heidelberg, Stuttgart und Tauberbischofsheim und damit die Spitzensportlerinnen und -sportler, die dort trainieren.

Erfolg braucht eine Chance - Das LOTTO-Perspektivteam

Erfolg braucht eine Chance - unter diesem Motto steht ein Projekt von Lotto Baden-Württemberg, das die vielfältige Sportförderung um ein wichtiges Element ergänzt. Das Unternehmen fördert in Zusammenarbeit mit der "Stiftung OlympiaNachwuchs" Sportlerinnen und Sportler aus dem Land bei der Vorbereitung auf die Olympischen Spiele. Ziel ist es, diese Hoffnungsträger auf ihrem Weg zu unterstützen und ihnen dabei zu helfen, ihr Potenzial voll auszuschöpfen. Denn sportliche Spitzenleistung setzt voraus, dass die Rahmenbedingungen stimmen.

Das LOTTO-Perspektivteam besteht aus zehn Sportlerinnen und Sportlern, die an den vier Olympiastützpunkten des Landes betreut werden. Zum Team gehören sowohl Winter- als auch Sommersportler, erfahrene Athleten genauso wie solche, die erst am Anfang ihrer Karriere stehen. Sie alle haben eines gemeinsam: den großen Traum von den Spielen. Lotto Baden-Württemberg unterstützt sie dabei, diesen Traum Wirklichkeit werden zu lassen.



Der LOTTO Sportjugend-Förderpreis

Ein Wettbewerb der Staatlichen Toto-Lotto GmbH Baden-Württemberg in Zusammenarbeit mit der Baden-Württembergischen Sportjugend im Landessportverband Baden-Württemberg, dem Ministerium für Kultus, Jugend und Sport und mit freundlicher Unterstützung des EUROPA-PARK, Deutschlands größtem Freizeitpark, in Rust bei Freiburg.



EUROPA PARK

baden-württembergische
sportjugend
bwsj

im Landessportverband
Baden-Württemberg



Baden-Württemberg
MINISTERIUM FÜR KULTUS, JUGEND UND SPORT



SPITZENSPORTLAND
BADEN-WÜRTTEMBERG

Der LOTTO Sportjugend-Förderpreis 2010



Preise im Gesamtwert von mehr als
90.000 Euro zu gewinnen!

Preisgeld **5.000 Euro**
für den Landessieger!

 **LOTTO**
Baden-Württemberg

Die Idee

Eine der wichtigsten gesellschaftspolitischen Aufgaben ist es, Kinder und Jugendliche auf ihre Zukunft vorzubereiten. Tugenden wie Solidarität, Teamgeist und Fairplay können unsere Kinder jedoch nicht aus Büchern lernen, sondern nur durch praktische Erfahrungen. Den Sportvereinen kommt bei der Vermittlung dieser Werte eine ganz besondere Aufgabe zu.

Sie tragen dazu bei, Kreativität zu fördern, den Leistungswillen zu stärken und Kindern und Jugendlichen das Selbstbewusstsein zu vermitteln, das sie für einen verantwortungsvollen Umgang mit sich selbst und ihrer Umwelt brauchen.

Die Staatliche Toto-Lotto GmbH Baden-Württemberg hat es sich zum Ziel gesetzt, die Sportvereine bei dieser wichtigen Aufgabe zu unterstützen und die Bedeutung der Vereinsjugendarbeit im öffentlichen Bewusstsein stärker hervorzuheben.

Um baden-württembergische Vereine mit vorbildlicher Jugendarbeit auszuzeichnen, wurde der LOTTO Sportjugend-Förderpreis ins Leben gerufen. Seit 1998 schreibt das Unternehmen den Wettbewerb in Zusammenarbeit mit der Baden-Württembergischen Sportjugend und dem Kultusministerium aus.



Macht sich für die Vereinsarbeit stark: Box-Champion Luan Krasniqi aus Rottweil

www.sportjugendfoerderpreis.de

Wer kann mitmachen?

- Sportvereine, die in den Mitgliedssportbünden/ Sportfachverbänden des Landessportverbandes Baden-Württemberg organisiert sind
- Pro Verein ist eine Bewerbung zugelassen, bei Mehrspartenvereinen eine Bewerbung pro Abteilung
- Sportfachverbände und Sportkreise sind von der Teilnahme ausgeschlossen. Kooperationsprojekte mit Sportvereinen werden jedoch zugelassen



Kriterien für die Prämierung

Prämiert werden Aktionen der Vereinsjugendarbeit aus den Jahren 2009 oder 2010, die einfach pfiffig, außergewöhnlich und bemerkenswert sind.

Sonderpreise werden vergeben an Projekte, die sich in besonderer Weise mit aktuellen gesellschaftlichen Themen befassen wie **beispielsweise:**

- Bewegungsmangel und Übergewicht bei Kindern
- Integration durch Sport
- Einbindung von Jugendlichen in die Vereinsarbeit und Förderung des Ehrenamts
- Aktionen gegen Gewalt und Rassismus

Die Bewerbung

Bitte beiliegenden Bogen ausfüllen und mit einer Dokumentation (Projektbeschreibung oder -präsentation, Fotos, Presseberichte, Video/DVD etc.) senden an

Staatliche Toto-Lotto GmbH Baden-Württemberg
„LOTTO Sportjugend-Förderpreis 2010“
Nordbahnhofstraße 201
70191 Stuttgart

Infos zum Wettbewerb und Downloads gibt es im Internet unter www.sportjugendfoerderpreis.de.

Bei Fragen wenden Sie sich bitte an die Geschäftsstelle der Baden-Württembergischen Sportjugend (0711/28077-861, E-Mail: b.roeber@lsvbw.de)

Einsendeschluss ist der 31. Dezember 2010. Es gilt das Datum des Poststempels. Die Gewinner werden im März 2011 benachrichtigt. Die Prämierung findet im Europa-Park in Rust statt.



Die Regionalsieger bei der Preisverleihung im Europa-Park Rust

Die Preise

In zwölf Regionen des Landes werden jeweils zehn Preisträger ermittelt. Über die Vergabe der Förderpreise entscheidet eine unabhängige Jury.



1. Preis 12 x je 2.000 €	
2. Preis 12 x je 1.500 €	3. Preis 12 x je 1.000 €
12 x 7 weitere Anerkennungspreise im Wert von je 400 €	

Unter den zwölf Regionalsiegern wird ein **Landessieger** ermittelt, der ein **zusätzliches Preisgeld von 3.000 Euro** erhält. Der Gewinner wird bei der Siegerehrung bekannt gegeben.

Für besondere Aktionen, die aktuelle gesellschaftliche Themen aufgreifen, kann die Jury einen mit 1.000 Euro dotierten **Sonderpreis** vergeben. Unter „Kriterien der Prämierung“ sind Beispiele für Schwerpunktthemen dieser Art aufgelistet. Es werden maximal fünf Sonderpreise vergeben.

Sofern in einer Region weniger als zehn Bewerbungen eingehen, die den Kriterien entsprechen, behält sich die Jury vor, die Anzahl der Preise entsprechend zu reduzieren. Die Entscheidung der Jury ist endgültig und nicht anfechtbar. Der Rechtsweg ist ausgeschlossen